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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В столице Таймыра будет создан Многофункциональный центр предоставления 
государственных и муниципальных услуг 
     Вопрос создания в муниципальном районе Многофункционального центра предоставления 
государственных и муниципальных услуг обсудили на совещании при Первом заместителе 
Руководителя Администрации Таймыра Галине Гавриловой.  
     Новое учреждение будет обслуживать клиентов по направлениям деятельности трех 
федеральных структур – налоговой службы, Федеральной миграционной службы и 
регистрационной палаты. Также специалисты центра окажут информационно-
консультационные услуги муниципального уровня.  
     Так, в центр можно будет обратиться по вопросам участия в программах переселения 
граждан «на материк», получить интересующую информацию о мерах социальной поддержки 
населения, а также в области имущественных и земельных отношений. Предполагается, что 
специалисты центра будут вести прием документов от физических и юридических лиц. 
Необходимую консультацию и помощь в многофункциональном центре окажут также 
субъектам малого бизнеса.  
     Для удобства посетителей в новом учреждении планируется разместить банковские 
службы для оплаты пошлин, а также выделить помещения для работы нотариуса и 
кадастрового инженера по межеванию земель. В настоящее время ведется подготовка кадров 
для работы в учреждении и ремонт помещений.  
      В ходе совещания, в котором приняли участие заместитель Руководителя Администрации 
муниципального района по вопросам здравоохранения и социальной защиты Александр 
Князев и начальники профильных управлений районной администрации, собравшиеся 
обсудили полный перечень услуг, которые планируется передать для исполнения в 
Многофункциональный центр. 

«Таймыр» 
 

Подвели промежуточные итоги реализации программы модернизации 
здравоохранения Таймыра 

На Таймыре подвели промежуточные итоги реализации программы модернизации 
здравоохранения. Об этом сообщили в районном управлении общественных связей.  

Исполнение мероприятий программы модернизации здравоохранения Таймыра на 
2011-2012 годы на совещании при главе Таймыра Сергее Батурине представил начальник 
управления здравоохранения администрации района Евгений Брюханов.  

В части проведения ремонтных работ произвели замену утеплителя на чердачном 
перекрытии, обрешетки и кровельного перекрытия из профильного листа в "Таймырской 
районной больнице №3" сельского поселения Караул (отделение поселка Носок). Заключен 
контракт на выполнение капитального ремонта 2 этажа и патолога-анатомического отделения 
в больнице №1 сельского поселения Хатанга.  

По словам Евгения Брюханова, до конца года на объекте запланировали выполнить 
подготовительные работы, в следующем году специалисты приступят к электромонтажным и 
сантехническим работам с заменой сантехприборов, монтажу охранно-пожарной 
сигнализации, обустройству отдельного входа в патолого-анатомическое отделение. На 
выполнение этих работ из краевого бюджета поступил 1 млн. руб. Еще 1,6 млн. руб. 
направлены из бюджета муниципального района. Кроме того, более 19 млн. руб. на 
осуществление данных работ в 2012 году направит федеральный центр.  

По информации Евгения Брюханова в текущем году в рамках программы приобретут 
медицинское оборудование на сумму более 2 млн. руб. Для Таймырской центральной 
районной больницы планируют закупить реанимационный комплекс для выхаживания детей с 
экстремально низкой массой тела (аппарат искусственной вентиляции легких, монитор 
слежения, 2 шприцевых дозатора), электрокардиографы для дистанционной передачи ЭКГ. 
Причем такое оборудование появится не только в Дудинке, но и в сельских поселениях 
Хатанга и Караул. Кроме того, районная больница Хатанги в этом году будет оборудована 
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системой резервного автономного кислородоснабжения и новыми электрокардиографами. В 
2012 году лечебные учреждения Таймыра пополнятся современным оборудованием на сумму 
порядка 11 млн. руб.  

В рамках программы модернизации здравоохранения также ожидается внедрение 
современных информационных систем. Информатизация здравоохранения предполагает 
ведение электронного паспорта медучреждения, единого регистра медработников и 
персонифицированного учета оказания услуг, ведение электронной медицинской карты. 

По мнению Брюханова, эти меры позволят сократить ожидание приема специалистов в 
очередях.  

Для раннего выявления и профилактики заболеваний репродуктивной системы в 
текущем году на Таймыре впервые проводят диспансеризацию подростков. В настоящее 
время осмотр специалистов прошли уже более 130-ти 14-летних школьников. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Основные продукты в Хатангу в навигацию завезли почти полностью 
В сельском поселении Хатанга состоялось совещание, на котором обсудили вопрос 

завоза основных продуктов питания в навигацию этого года для нужд Хатанги и поселков. Об 
этом сообщили в таймырском управлении общественных связей. 

По информации начальника экономического отдела администрации Хатанги Инны 
Трофимовой, в текущем году в мероприятиях по субсидированию основных продуктов 
питания, завозимых в поселение в период навигации, принимают участие 2 организации – 
ЗАО "Горняк" и ООО "Индикатор-плюс". Общий объем продуктов питания, завезенных в 
поселение данными предприятиями и подлежащих субсидированию, составляет 557 т, что на 
9% ниже прошлогодних показателей. По словам Инны Трофимовой, это связано с тем, что 
часть овощей еще не привезена – в ближайшее время их доставят воздушным транспортом. 

Организации доставили продовольствие в поселки Хатанги. В Новорыбное доставлено 
более 15 т, в Катырык – около 5 т, Сындасско – более 11 т и Попигай – около 13 т продуктов 
питания. Завоз осуществлялся в полном соответствии с заявленными объемами. 

В сентябре в поселки Хета и Новая основные продукты питания для розничной 
реализации доставлены баржами ЗАО "Горняк". В поселки Кресты и Жданиха продовольствие 
завезло ООО "Индикатор плюс" в объемах 3,2 т и 3,6 т соответственно. Помимо этого, ЗАО 
"Горняк" доставляет в эти населенные пункты продукты по заявкам за наличный расчет. 

"Таймырский Телеграф" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Глава Дудинки провёл рабочие встречи в посёлках. 

1 ноября Глава города Дудинки Алексей Дьяченко вместе с Главой Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района Сергеем Батуриным совершил рабочую поездку в  
Усть-Авам и Волочанку. Цель поездки – оценить положение дел в поселках муниципального 
образования «город Дудинка».  
 В Усть-Аваме Алексей Михайлович принял участие в поселковом сходе. Сельчане 
доложили Главе города о реализации муниципальной целевой программы «Поселок – наш 
дом», выразив пожелание увеличить количество рабочих мест, создаваемых в рамках этой 
программы в следующем году. Среди тем, также обсуждаемых на сходе, были вопросы 
оснащения сельского Дома культуры, предложение строить больше деревянных тротуаров, и 
многое другое.  
В Волочанке делегация посетила среднеобразовательную школу № 15, которая в эти дни 
отмечала свой 80-летний юбилей. Алексей Дьяченко поздравил волочанцев с днем рождения 
любимой школы и вручил коллективу педагогов и учащихся подарки – ноутбук и комплект 
спортивного инвентаря.  
 Подытоживая первые результаты поездки, Глава города отметил: «Радостно видеть, 
что в дудинских поселках живет немало людей, искренне преданных своим землякам и 
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нашему северному краю. А те проблемы, которые мы выявили, будут переведены в 
соответствующие управленческие решения – в интересах посёлка и его жителей». 
 
 
В Торговом центре Дудинки завершен ремонт главного входа. 

В Дудинке продолжаются плановые ремонтные работы Торгового центра, 
находящегося в хозяйственном ведении у муниципального унитарного учреждения «Комплекс 
бытовых услуг».   

1 ноября после капитального ремонта, произведенного впервые с момента ввода 
Торгового центра в эксплуатацию, открылся главный вход в здание. В течение трех недель 
сотрудниками МУП «КБУ» были выполнены демонтаж старого покрытия стен и потолка 
тамбура, а также выравнивание поверхностей гипсокартоном с последующей облицовкой 
декоративными итальянскими панелями и установкой современных потолочных 
светильников. Помимо обновленного тамбура силами специалистов «КБУ» произведена 
замена крыльца главного входа, перила и крыша которого выполнены из металла в технике 
ручной ковки.  

Финансирование ремонтных работ производится из средств МУП «КБУ». 
 
В Дудинке открылась выставка детских работ. 

В выставочном зале городского Центра народного творчества открылась экспозиция 
детских работ декоративно-прикладного искусства, сформированная по итогам конкурса 
«Чудеса своими руками». Конкурс проводится комитетом культуры, молодежной политики и 
спорта Администрации Дудинки совместно с городским Центром народного творчества уже в 
четвертый раз, и год от года привлекает всё больше участников. Так, в этом году на суд жюри 
было представлено 183 работы ста сорока ребят в возрасте от 7 до 18 лет. 

Согласно условиям конкурса, изделия должны быть выполнены из вторсырья с 
применением вспомогательных материалов. Благодаря фантазии и трудолюбию детей и их 
творческих наставников на свет появились овечки из ватных палочек, диковинные цветы из 
оберточной бумаги, географические карты из конфетных фантиков и многое-многое другое. 

1 ноября на открытии выставки состоялась церемония награждения, в ходе которой 
были названы имена победителей в 15-ти заявленных номинациях, а также вручены 
благодарственные письма 35-ти руководителям детских объединений и коллективов, 
принявших участие в конкурсе. По итогам работы экспозиции городским Центром народного 
творчества будет издан иллюстрированный буклет с фотографиями лучших конкурсных 
изделий. 

Выставка открыта для посещений в течение всего месяца. 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

В Норильск прибудет краевой специалист для приема документов от фирм такси на 
получение разрешения на перевозку 

Министерство транспорта Красноярского края направит специалиста в Норильск принимать 
документы на получение разрешения для перевозки пассажиров и багажа легковым такси. Об 
этом на пресс-конференции рассказал заместитель начальник по транспорту и дорожному 
обеспечению управления городского хозяйства администрации города Валерий Цыбульский. 

"С апреля введен федеральный закон №69 и постановление правительства края, где 
указано, что желающие осуществлять перевозку пассажиров и багажа легковым такси должны 
получить специальное разрешение. Порядок получения этого разрешения поднимался и 
обсуждался не один раз. Одно условие – специальные разрешения фирмы такси должны 
получать в Красноярске в минтранспорте края", – заявил он. 

По словам Цыбульского, администрации Норильска вела переговоры с министерством 
транспорта по поводу отдаленности Норильска и Дудинки для подачи документов в 
Красноярске. 
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"31-го октября этот вопрос решился. В администрацию города пришло письмо из 
минтранспорта края с уведомлением, что они на следующей неделе пришлют своего 
специалиста для проверки всех пакетов документов и их приема от фирм такси", – добавил 
начальник по транспорту и дорожному обеспечению. 

Представитель краевого министерства доставит документы в Красноярск, после чего 
фирмам такси будут выданы разрешения. 

"Специалист будет работать с 8 по 11 ноября с 09:00 до 18:00 на ул. Севастопольской,7, 
кабинет мы еще не определили. У тех фирм такси, которые занимаются этим 
профессионально и на законном основании, этот пакет документов должен быть на руках", – 
сказал Цыбульский. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Капитально. В 2012 году инвестиционную программу капитального строительства 
Заполярного филиала планируется увеличить до 59 млрд рублей. Сейчас на медном заводе 
ведется строительство сразу нескольких объектов – установки по производству сульфит-
бисульфитного реагента из отходящих газов печи Ванюкова и установки окомкования 
цементной меди. Также проводится реконструкция системы газоснабжения. Директор 
Заполярного филиала Евгений Муравьев осмотрел объекты и обсудил с руководителями 
графики выполнения работ.  

 Один из важных объектов уже запущен в работу – это башенная градирня №1. Ее 
построили за четыре месяца из современных коррозийностойких материалов. Ввод в 
эксплуатацию новой градирни позволит более качественно охлаждать оборотную воду, 
исключить незапланированные остановки оборудования в летнее время и сброс воды на 
рельеф. От того, как объект покажет себя в работе, будет приниматься решение о 
строительстве рядом второй градирни. 

 – Сегодня мы формируем инвестиционные планы на 2012 год, включающие в себя 
природоохранные мероприятия. Это касается возможного строительства второй градирни, а 
также других природоохранных мероприятий, в частности по очистке шахтных вод, – сказал 
Евгений Муравьев. – Мы планируем в полном объеме обеспечить снижение той 
экологической нагрузки, которую предприятия оказывают на окружающую среду. 

 Один из проектов по очистке шахтных вод уже реализован на руднике “Заполярный”. 
Евгений Муравьев проверил завершение строительства объекта и процесс пусконаладки 
оборудования. Очистное сооружение планируется запустить в работу в конце ноября этого 
года. Поступающую сюда воду из шахты станут очищать от нефтепродуктов, взвеси и 
твердых веществ. Вода будет проходить три степени очистки – механическую, химическую и 
биологическую. Это позволит сократить выбросы в атмосферу загрязняющих веществ и 
сохранить качество воды в норильских водоемах. 

 Инвестиции в строительство очистного сооружения составили более 220 млн рублей. В 
дальнейшем подобные объекты будут построены и в других подразделениях Заполярного 
филиала… 

 «Заполярный вестник» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Партии получили номера на выборах в ЗС Красноярского края  

Избирательная комиссия Красноярского края объявила результаты жеребьевки номеров 
партий в бюллетенях на выборах в Законодательное собрание региона, намеченных на 4 
декабря 2011 года. 

Об этом говорится в сообщении избиркома. Под первым номером пойдет "Справедливая 
Россия", под вторым - ЛДПР, №3 получила "Единая Россия", №4 - "Правое дело" и №5 - 
КПРФ. Именно в такой последовательности общекраевые партийные списки с эмблемами 
будут представлены в бюллетенях для голосования. 
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Напомним, что в региональных выборах будут участвовать только пять партий. "Патриоты 
России" и "Яблоко" решили на места в ЗС не претендовать. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Многодетные семьи края с 1 января 2012 года смогут получить 50% скидки на оплату 
услуг ЖКХ 

С 1 января 2012 года многодетные семьи, имеющие 5 и более детей, получат право на 
субсидии в размере 50% оплаты жилищно-коммунальных услуг. Соответствующая льгота 
предусмотрена законом края "О внесении изменений в отдельные законы края в области 
социальной поддержки граждан", который вступит в силу с 1 января 2012 года.  

Данной категории семей, которые по состоянию на 31 декабря 2011 года будут являться 
получателями субсидии в размере 30% оплаты жилищно-коммунальных услуг, перерасчет 
будет произведен автоматически. 

"Таймырский Телеграф" 
 

6.  СМИ О РОССИИ   
 

Путин вернулся в первую тройку властителей мира  
Премьер-министр России Владимир Путин занял второе место в списке самых 

влиятельных людей мира по версии журнала Forbes. В прошлом году он оказался на 
четвертом месте, а в 2009 г. – замкнул тройку лидеров. На этот раз его опередил только 
президент США Барак Обама, который с прошлого года поднялся на одну ступень. 

Американский президент возглавил список несмотря экономические и политические 
проблемы страны. Издание не упустило из виду ни провал реформы здравоохранения, ни 
затяжные дебаты в конгрессе о потолке госдолга. Все это, несомненно, сказалось на 
популярности американского лидера, поставив под угрозу его переизбрание. Тем не менее, 
США остаются самым могущественным государством в мире с самый большой и наиболее 
инновационной экономикой и эффективной армией. Самой же большой заслугой Обамы в 
этом году стала ликвидация американским спецназом "террориста №1" Усамы бен Ладена. 

Владимира Путина на второе место продвинуло намерение баллотироваться в 
президенты. Издание напоминает, что Дмитрий Медведев, который в рейтинге занял только 
59-ю строчку, отказался добиваться переизбрания, уступив место своему "наставнику". Forbes 
предполагает, что "все более автократичный" Путин, скорее всего, останется у власти до 2024 
года. Среди заслуг премьера издание отмечает идею создания Евразийского союза, в 
котором Россия собирается играть ключевую роль. 

На третьей строчке оказался лидер прошлогоднего рейтинга председатель КНР Ху 
Цзиньтао, сосредоточивший в своих руках все рычаги правления одной из крупнейших 
экономик мира. 

На четвертом месте в рейтинге Forbes канцлер ФРГ Ангела Меркель. Замыкает пятерку 
влиятельнейших людей планеты основатель Microsoft Билл Гейтс. 

Всего в списке 70 человек. Самый молодой из них – основатель социальной сети Facebook 
27-летний Марк Цукерберг – занял девятую строчку рейтинга. В прошлом году он был на 40-м 
месте. Вероятно, такому стремительному взлету поспособствовала "арабская весна", когда 
протестующие пользовались Интернетом для координации своих действий. Издание 
отметило также, что фильм, основанный на биографии Цукерберга, завоевал три "Оскара". 

Кроме того, в первую десятку попали саудовский король Абдулла ибн Абдель-Азиз (шестое 
место), Папа Бенедикт XVI (седьмое место), глава Федеральной резервной системы США Бен 
Бернанке (восьмое место), премьер-министр Великобритании Дэвид Кэмерон (десятое 
место). 

«Утро» 
 

Доходы граждан могут обложить новым сбором после выборов.  
Правительство уже обсуждает варианты повышения нагрузки на физических лиц, 

подтвердили «Ведомостям» пять федеральных чиновников. Трое из них знают, что в числе 
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вариантов повышение налога на доход. Ставка налога на доход физических лиц в России — 
13% — из самых низких в мире и ее пересматривать не планируется, заверил вчера премьер-
министр Владимир Путин. Но часть налоговой нагрузки придется перекладывать на граждан, 
признает федеральный чиновник. Речь может идти о косвенном повышении НДФЛ, слышал 
сотрудник аппарата правительства, например, о дополнительном сборе с зарплаты. 

Минздравсоцразвития прорабатывает введение обязательного социального страхования 
на случай нуждаемости в социальном уходе, рассказал человек из министерства: сейчас 
расходы, например, на уход за стариками граждане обычно несут самостоятельно. Взнос не 
будет большим — до 1% от заработка, источник взноса (средства работника, работодателя 
или обоих) прорабатывается, говорит собеседник «Ведомостей». 

Минфину и Минэкономразвития правительство пока не давало поручения проработать 
вопрос дополнительного налога с зарплат, говорит сотрудник аппарата правительства, но к 
этой теме неизбежно вернутся: «Это понимают уже все, просто до выборов никто публично об 
этом не скажет». 

Экономическая ситуация не располагает к повышению налогов ни до, ни после выборов — 
это бессмысленно, за исключением акцизов на табак и алкоголь, убежден помощник 
президента Аркадий Дворкович. Путин вряд ли согласится повысить нагрузку на доходы 
граждан, считает высокопоставленный федеральный чиновник: «Будем смотреть на налоги 
на потребление, чтобы была социальная справедливость». «А на что еще повышать?» — 
удивляется другой чиновник: на производство нельзя — модернизация, на фонд оплаты 
труда и добычу сырья — некуда. Вопрос — как повышать: либо на все потребление, 
например через налог с продаж, либо на избыточное — через акцизы. Треть рынка труда — 
неформальный сектор и он растет, это основной аргумент, почему повышения налогов на 
доход не будет, уверен ректор Высшей школы экономики Ярослав Кузьминов: больше денег 
за счет роста налога не собрать. А налоги на потребление скорее всего повышаться будут, 
считает он. «Стратегия-2020» предлагает налог на роскошь. 

Налоговая система в России сильно перекошена в сторону бизнеса, так что идея ее 
перераспределения — прогрессивная, считает гендиректор Центра развития Высшей школы 
экономики Наталья Акиндинова. 

«Есть только одно “но”: правительство, очевидно, хочет не перераспределить нагрузку, а 
увеличить ее для граждан, оставив высокой и для бизнеса», — рассуждает Акиндинова. 
Бюджет попал в ножницы: расходы растут, а доходы снижаются, говорит руководитель 
Экономической экспертной группы Евсей Гурвич. Приняты повышенные пенсионные 
обязательства, средств требует реформа здравоохранения, заявлена масштабная программа 
вооружений. По расчетам Минэкономразвития, в ближайшие три года и регионам, бюджет 
которых примерно на треть состоит из поступлений от НДФЛ, предстоит найти почти 1 трлн 
руб. на здравоохранение и реформу оплаты труда в социальной сфере. 

Есть большой потенциал в увеличении поступлений от добывающих секторов — в период 
благоприятной конъюнктуры, говорит директор департамента Минфина Илья Трунин. 
Нагрузка на потребление может повышаться через рост как акцизов, так и НДС (возможно, на 
1-2 процентных пункта). Налоги на потребление не влияют на конкурентоспособность 
национальной экономики, так как облагается не экспорт, а только внутреннее потребление. 
Имело бы смысл повысить акцизы на табак, алкоголь, налоги на дорогую недвижимость, но 
все это не решит бюджетных проблем, решение нужно искать «с другого конца» — в 
сокращении и оптимизации расходов, уверен Гурвич. 

«Ведомости» 
 

Мигрантов, работающих сфере ЖКХ, торговли и услуг, обяжут учить русский язык 
В Госдуму внесен законопроект об обязательном знании русского языка мигрантами. Об 

этом сообщает корреспондент "Росбалта". 
При этом такое требование будет предъявляться в случае принятия проекта только к тем 

мигрантам, которые намерены работать в России в сфере ЖКХ, торговли, а также бытового 
обслуживания населения. 
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В качестве доказательства владения русским языком им придется предъявить диплом об 
образовании, выданный на территории бывших советских республик до 1 сентября 1991 года, 
либо в РФ после этой даты. Другой вариант — сертификат о прохождении государственного 
тестирования по русскому языку. 

Как пояснил журналистам один из авторов проекта, глава думского комитета по 
образованию Григорий Балыхин, "в настоящее время при российских вузах и зарубежных 
образовательных учреждениях создано уже более 160 центров, получивших право проводить 
государственное тестирование иностранных граждан по русскому языку как иностранному 
(ТРКИ). Кроме того, имеется необходимая база не только для проведения тестирования, но и 
для обучения русскому языку иностранцев", — заметил депутат. 

Росбалт.RU 
      

Студенты-бюджетники должны отработать обучение по контракту - Медведев  
Возвращение к системе директивного распределения студентов, закончивших вузы, 

невозможно, считает президент РФ Дмитрий Медведев. Такое мнение глава государства 
высказал в Санкт-Петербурге на встрече с медицинскими работниками в Научно-
исследовательском институте скорой помощи имени Джамелидзе. Тем не менее, он добавил, 
что студенты, поступающие на бюджетное отделение, должны заключать контракт и иметь 
определенные обязательства. 

Президент сказал, что можно при поступлении в высшее или среднее учебное заведение 
заключать контракт. "А директивного распределения, как в советское время, не будет", - 
уточнил он. 

Как заметил президент, вопрос о том, студенты получившие "бюджетное" образование, 
затем не идут работать по специальности, ставится постоянно, поэтому у него создается 
впечатление, что во всех отраслях так и не подготовлены нормальные контракты. 

Д.Медведев подчеркнул, что во всем мире образование либо платное, либо, если человек 
попадает на "бюджет", его надо отрабатывать. "Иначе абсолютно аморальная ситуация", - 
сказал президент. 

При этом он подчеркнул, что речь не идет о том, чтобы "ввести крепостное право", но 
отработать по контракту от трех до пяти лет было бы абсолютно нормально. Президент 
добавил, что при этом уволиться можно в любой момент, хоть на следующий день, но в таком 
случае нужно оплатить свое образование. 

/Финмаркет/   
 
Банк России: у рубля больше шансов на укрепление, чем на ослабление  

Несмотря на финансовую нестабильность  в мире, у российского рубля все же больше 
шансов на укрепление, чем на ослабление, считат заместитель председателя ЦБ РФ Сергей 
Швецов. 

"Фундаментально экономика России находится в хорошем состоянии, а локально мы 
испытываем отток капитала, в том числе под воздействием внешних факторов", - сказал 
Швецов. 

По его словам, в частности, поддержку рублю продолжают оказывать высокие цены на 
товары сырьевого экспорта. "Я не думаю, что в результате дефолта Греции, если он будет в 
неуправляемой форме, сильно упадет спрос на нефть и газ, если не прекратится 
экономический рост в Азии", - цитирует зампреда ЦБ РФ агентство "Прайм". 

Говоря о планах правительства Греции провести референдум, он высказал мнение, что 
греки недооценили последствия дефолта и выхода из еврозоны. "Выйти из еврозоны и 
остаться с пенсионными накоплениями им вряд ли удастся. Выход будет идти параллельно с 
обнищанием населения, потому что они потеряют все вклады", - считает Швецов. 

«Вести» 
 

Военные пенсии увеличат с 2012 года 
Военные пенсии увеличатся в полтора раза с 1 января 2012 года, — заявил сегодня 

Владимир Путин.  
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Премьер назвал несправедливым преимущества  гражданских  пенсий перед пенсиями 
военных. Он особо подчеркнул, что повышение затронет всех военных пенсионеров 
независимо от  ведомственной принадлежности. Это касается и Министерства внутренних 
дел, и спецслужб, и Министерства обороны, — сказал Путин в Калининграде на встрече с 
представителями ветеранских организаций силовых структур. 

Кроме того, по словам премьера, уволенные по инвалидности военные будут получать 
дополнительные компенсации, передаёт радио «Вести ФМ». 

Вести ФМ 
 

Налоговая реформа обернулась потерей в 400 миллиардов рублей. Повышение ставки 
страховых взносов привело к падению их собираемости  

Спорная реформа единого соцналога лишила бюджет и государственную пенсионную 
систему дохода почти в полтриллиона рублей. Потери от падения собираемости социальных 
взносов из-за повышенных ставок в Центре стратегических разработок (ЦСР) оценили вчера 
примерно в 400 млрд. руб. за 2010 год. Финальной статистики по 2011 году пока нет, но 
масштаб потерь, по-видимому, сохранится. Наибольший ущерб от падения собираемости 
страховых взносов понесла пенсионная система и особенно ее накопительная часть. Ее 
защитники предлагают поправить положение за счет привлечения в накопительные 
программы новых участников.  

Почти полтриллиона рублей – такова цена для бюджета РФ реформы единого социального 
налога и дальнейших манипуляций со ставками страховых взносов, которые усугубили 
посткризисное положение многих предприятий. Такой вывод озвучил вчера президент ЦСР 
Михаил Дмитриев. «Предприятия, получив толчок от правительства в самый тяжелый 
момент, постарались сэкономить на налогах. Тем более есть масса серых схем. В крупных 
конторах работников можно перевести в индивидуальные предприниматели. Многие 
пытаются начислять большие зарплаты высокооплачиваемым работникам, чтобы потом 
перераспределять среди других людей... Передача функций сбора внебюджетным фондам 
уклонение от налогов явно облегчила: они справляются со сбором взносов хуже, чем 
налоговая служба. Не случайно собираемость страховых взносов уже в 2010 году резко упала 
– с максимальных 12,8% фонда оплаты труда в 2006 году до минимальных 11%. Если бы 
собираемость взносов была на уровне максимума, то в 2010 году Пенсионный фонд получил 
бы примерно 400 млрд. руб. взносов дополнительно», – отмечают в ЦСР.  

«При самом низком уровне страховой нагрузки у нас была самая высокая собираемость. 
Если бы в 2010 году собираемость взносов была на уровне максимума, то в 2010 году 
Пенсионный фонд получил бы примерно 400 миллиардов рублей взносов дополнительно», – 
снова указал вчера на этот факт Дмитриев. Правда, по другим расчетам, разница в 
номинальных сборах страховых взносов при низкой их собираемости в 2010 году составляет 
около 212 млрд. руб. в 2010 году и 239 млрд. руб. в 2011 году. Независимые эксперты, 
однако, добавили, что одно остается бесспорным – потери от реформы налоговой системы 
действительно есть. «Можно еще назвать непрямые потери, которые подсчитать трудно, но 
которые тоже негативно отражаются на бюджете. Это неповышенные зарплаты, ненанятые 
сотрудники, неоткрытые новые предприятия», – говорит председатель правления 
ФлексБанка» Марина Мишурис.  

Потери от недобора налогов из-за ухода работодателей в тень коснулись всей пенсионной 
системы. И парадокс в том, что по Пенсионному фонду (ПФР) бьет как ужесточение 
налогового бремени, так и ослабление. Так, вчера замглавы Минздравсоцразвития Юрий 
Воронин заявил агентству Bloomberg, что дефицит ПФР в 2012 году увеличится вдвое – до 
1,75 трлн. руб., или 3% ВВП. В этом году дефицит составляет 875 млрд. руб. Причины роста 
дефицита, по версии Минздравсоцразвития, – снижение ставки социальных взносов на 10 
процентных пунктов и резкий рост числа пенсионеров.  

Видимо, именно поэтому среди некоторых чиновников, представителей государственного и 
негосударственных пенсионных фондов (НПФ) и части экспертов все чаще звучит тезис о том, 
что граждане должны самостоятельно заботиться о своей достойной старости, вступая в 
добровольные программы пенсионных накоплений. В качестве примера для подражания 
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россиянам приводят западные страны, например Швецию, в которой развита накопительная 
пенсионная система. Однако при этом защитники накопительной системы словно забывают, 
что сравнение России с западными странами чаще всего некорректно. Ведь в России не 
существует фактически никаких долгосрочных гарантий сохранности собственности. 
Достаточно посмотреть на всю историю ХХ века, в течение которого то революции, то война, 
то действия властей на корню уничтожали в стране чуть ли не весь класс собственников. Не 
выдерживает никакой проверки временем и российский рубль. Конфискационные денежные 
реформы стали для страны вполне обычным делом. Плюс ко всему непобедимая инфляция 
успевает обесценить любые накопления. 

«Независимая газета» 
 

Инфляция для самых бедных в России втрое превышает официальную. Минимум 10% 
населения не способно ощутить повышения пособий и пенсий 

Реальный рост цен в России – величина, которая измеряется не ростом инфляции, а 
умножением официальной инфляции в два или три раза. По схеме, чем богаче граждане, тем 
больше растут их доходы, и, наоборот, чем они беднее, тем еще ниже падает их 
благосостояние, заметил зампред комитета по образованию Госдумы Олег Смолин. По 
примеру прошлого года, при официальной инфляции в 8% рост цен на товары первой 
необходимости составил 18%, а инфляция для самых бедных граждан в 27% перекрыла все 
незначительные повышения зарплат, пенсий и пособий, передает «Росбалт». 

В начале лета Росстат подсчитал уровень инфляции за четыре месяца 2011 года: она 
составила 4,3%. тогда экономисты заметили, что эти цифры «политические», с которыми 
увязываются социальные расходы. Во-вторых, эти цифры являются реальностью только для 
10% самых богатых жителей страны, на долю которых приходится 29,3% из общего дохода 
населения, и которые тратят на еду 5-10% средств. Для тех, чья пища «стоит» от 50 до 80 
процентов бюджета, цифру инфляции следует умножать в 3-4 раза. 

Проценты официальной инфляции являются небольшими и незаметными только для 
обеспеченных граждан, коих в стране абсолютное меньшинство. Для большей же части 
россиян инфляция на самом деле составляет в разы больше. Это связано со стремительным 
ростом цен на продукты питания, на которые среднестатистическая российская семья тратит 
минимум 40% своего бюджета (самые бедные – 80%), а также со стремительным ростом 
тарифов, отмечал этой весной глава «Опоры России» доктор экономических наук Никита 
Кричевский. 

Свою лепту в такое положение дел вносят неуемно растущие тарифы на услуги ЖКХ, 
которые также съедают значительную часть семейного бюджета граждан. Причем, 
обеспеченных жителей РФ это не касается. 

Зато от уровня инфляции зависит очень много факторов, главный из которых – это 
увеличение уровня расходов федерального бюджета, а также внебюджетных фондов – таких, 
как Пенсионный фонд и Фонд социального страхования. Если объявить инфляцию выше, чем 
это заложено в федеральных законах о пенсионной системе, то тогда мы будем вынуждены 
индексировать выплаты пенсий и пособий несколько чаще и в больших объемах, нежели 
сегодня. Кроме того, нужно будет решать вопрос со ставкой рефинансирования. 

По официальным данным Росстата с начала 2011 года потребительские цены выросли на 
4,9%. А в целом на 2011 год экономисты спрогнозировали официальную инфляцию в 6,9%. 
Минэкономразвития и Центробанк в начале года обещали 6-7% годовой инфляции.  

Также, проанализировав потребительский спрос (с исключением фактора сезонности) 
прирост оборота розничной торговли в сентябре к августу составил 0,6%, августа к июлю – 
1,4%, отмечает «Финмаркет». В октябре в Минэкономики заметили рост оборота торговли в 
годовом выражении в 8,3%, что объяснили «ускоренным ростом реальной заработной платы 
и реальных располагаемых доходов населения».  

По итогам прошлого года глава Росстата Александр Суринов сделал фееричное 
заявление, что «если сравнивать себя с другими странами, мы стали страной со средним 
доходом». В таких выкладках Суринов основывался на том, что раз население стало больше 
тратить денег на медицину, образование, связь и продукты, не являющиеся «базовыми», 
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значит оно стало жить значительно лучше. На что социологи заметили, что жители РФ 
действительно стали тратить больше на продукты и услуги. Но не из-за того, что они вдруг 
решили улучшить свой рацион питания или разнообразить досуг, а из-за того, что цены на них 
растут. В результате за те же деньги они приобретают меньше товаров, и это не имеет 
никакого отношения к росту благосостояния. 

В этом году глава Росстата решил продлить традицию парадоксальных заявлений, 
высказавшись о том, что граждане страны живут лучше, чем показывает официальная 
статистика. «Уверен, что реальные доходы населения РФ выше, чем сейчас их оцениваем», – 
заявил Суринов, вновь, как и годом ранее, сославшись на увеличение доходов розничной 
торговли. На этот раз госчиновники пообещал включить в официальную статистику по 
доходам жителей страны не только зарплату и социальные пособия, но и «доход по другим 
видам деятельности»: «Будут учитываться и доходы от сбора ягод, грибов, лекарственных 
трав»... 

«Новый Регион» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Обещанного четыре года ждут. Предвыборные программы партий не выдерживают 
испытаний временем 

До выборов депутатов Госдумы остается чуть больше месяца. Настает пора 
торжественных обещаний, посулов и клятв, которые польются на электорат еще более 
бурным потоком. Нельзя не заметить, что многие программные положения партий 
повторяются из одного избирательного цикла в другой. То есть, по сути, политики признают, 
что обещанное не исполняется. Или исполняется частично, в малых дозах. Те, кто 
формально считается оппозицией, объясняют: чтобы сдержать слово, нам нужно было 
большинство в Думе. Те, у кого большинство уже есть, доказывают, что идут в правильном 
направлении. 

Детально рассмотреть программы всех семи политических партий, которые пойдут на 
выборы, – задача не из простых. Практически в каждом случае речь идет о многостраничном 
документе, где обещаниям нет числа. Поэтому «НИ» решили выбрать ключевые, самые, на 
наш взгляд, главные посулы и соотнести их с реальностью. При этом мы ограничились лишь 
теми партиями, которые уже представлены в Думе, – у тех, кто в нее не прошел, механизмов 
исполнения обещанного не было вообще никаких. 

«Приезжайте в любой регион» 
Единственная партия, от которой избиратели могут требовать исполнения обещаний в 

полной мере, – «Единая Россия». Имея конституционное большинство в Госдуме (315 мест из 
450), она может принять любой закон. Логично, что ее планы простираются не на один 
избирательный цикл. Скажем, перед выборами 2003 года в случае прихода к власти партия 
обещала, что к 2004-му население будет платить за тепло и электроэнергию в два раза 
меньше, чем тогда, к 2005-му каждый гражданин РФ получит свою долю от использования 
природных богатств, а к 2006-му у каждого будет работа по профессии. К 2008 году каждая 
семья должна была иметь собственное благоустроенное жилье, вне зависимости от уровня 
дохода, а Чечня и весь Северный Кавказ стать туристической и курортной Меккой России. К 
2010 году должна была быть построена транспортная магистраль Санкт-Петербург-Анадырь. 
Список можно продолжить, но и приведенные примеры дают представления о масштабах 
планов. Что касается их реализации, то каждый вправе оценивать на основе собственного 
жизненного опыта последних лет. 

В «Единой России» признавать, что обещания не исполнены, не хотят. Так, говоря, 
например, об оплате ЖКХ, член бюро высшего совета партии Валерий Рязанский отметил: в 
2003 году норма предельной оплаты за жилье составляла 22% от дохода. Но многие регионы 
пошли на ее снижение, и для большого числа граждан эта норма была снижена до 10–12%. 
Таким образом, можно говорить о том, что благодаря адресной поддержке людей за 
коммунальные платежи они платят меньше, чем несколько лет назад за счет дополнительных 
льгот. Также, утверждает политик, во многом за счет местных властей огромное количество 
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людей за это время решили проблемы с жильем. «Посмотрите, какой объем строительства 
жилья, особенно индивидуального. В любой регион приезжайте», – пригласил «НИ» г-н 
Рязанский. Говорить о том, что Северный Кавказ стал туристической Меккой, по его словам, 
все же нельзя, но «те заделы и то количество построенных объектов в регионе внушают 
оптимизм». «Мы выделили огромные средства на благоустройство региона. Созданием 
рекреационных зон мы обеспечиваем занятость, прежде всего молодежи. Так что это вполне 
осознанная мера как экономической, так и социальной поддержки», – пояснил представитель 
правящей партии. 

Ее программа 2007 года, названная «Планом Путина», считалась самой «ЕР» 
прорывом для России. В ней было немало нового. В частности, говорилось, что «партия 
добьется существенного усиления государственной поддержки культуры в целом, поддержки 
каждого талантливого человека». Но при этом расходы бюджета РФ на культуру по 
отношению к ВВП за три года сократились с 0,52% в 2007-м до 0,49% в 2010-м, хотя 
номинально действительно выросли, поскольку рос сам бюджет. Но ведь и инфляция не 
дремала.  

Другое очень важное обещание состояло в том, что «в результате значительного 
повышения пенсий и заработной платы, снижения инфляции (в 2011 году до 5%) Россия 
окончательно перестанет быть страной бедных людей». По итогам 2010 года цены выросли, 
напомним, на 8,8%, официальный прогноз на 2011-й – 6–7%. Много лет доля бедных в стране 
колебалась вокруг 13%, но в первом квартале 2010 года она повысилась до 14,5%, а за тот же 
период 2011-го – до 16,1%. 

Сейчас в партии ставят новые задачи. « В нашей программе мы уделяем большое 
внимание региональным составляющим. Также в программе большое количество 
предложений по старшему поколению. Мы этот блок называем «активное долголетие». В 
первую очередь мы ставим перед собой задачи не материального характера. Это активное 
включение людей старшего возраста в социально-политическую жизнь страны. Также в 
программе ставятся задачи обновления оборонного комплекса и увеличения средств на 
фундаментальную науку и инновации», – резюмировал программу Валерий Рязанский. Ее 
реализация, по словам политика, возможна, пока «Единая Россия» останется правящей 
партией с устойчивым большинством. 

«Обещаний мы не даем» 
Вторая по представительству фракция в Госдуме – КПРФ, у нее 57 депутатов. Ее 

предвыборная программа на прошлых выборах была наиболее радикальной. Коммунисты 
намеревались национализировать природные ресурсы и стратегические отрасли экономики, 
ограничить экспорт невосполнимых природных ресурсов, таких, как нефть, газ и алмазы. 
Говорилось о монополии на производство спиртовой и винно-водочной продукции, табачных 
изделий. Ставилась задача взять под контроль ценообразование на горюче-смазочные 
материалы и пассажирские перевозки всех видов. «Это не предвыборные обещания, а 
предвыборная программа, – пояснил «НИ» депутат от КПРФ Олег Куликов. – Обещаний мы 
никогда не даем. Надо иметь все властные рычаги, и не только в Госдуме, но и в 
правительстве, и тогда будет уверенность, что это реализуется». 

Парламентарий настаивает: «Программа – это то, что стала выполнять партия, если бы 
она набрала большинство в Госдуме». А если нет большинства, нет и возможностей 
реализовать планы. «Партия все равно пытается предложить инициативы в социальной 
политике, в сфере экономики. Но так как мы ни в одном комитете не имеем большинства, то 
часто уже из комитета законопроект не выносится на пленарное заседание. Соотношение 
принимаемых и не принимаемых законопроектов – 1 к 9: 10% были приняты или учтены, а 
90% или не выходили из комитетов или же отвергнуты», – утверждает г-н Куликов. При этом 
коммунисты отмечают: им все же удалось повлиять на отдельные решения, в частности, по 
увеличению финансирования науки, поддержке реального сектора экономики и тяжелой 
промышленности. 

В новой программе КПРФ вновь говорит о национализации бюджетообразующих 
отраслей. Но, признают в партии, вероятность ее исполнения снова невысока. В партии 
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говорят: реализовать задуманное возможно, если у нее будет 226 депутатов в Думе и 
депутат-коммунист победит на президентских выборах.  

«Мы существенно повлияли» 
У ЛДПР в Госдуме 40 кресел, и либерал-демократы тоже подчеркивают: без 226 

«своих» депутатов добиться принятия инициатив невероятно тяжело. В программе партии 
2007 года говорилось о большом значении местного самоуправления, о необходимости 
отказаться от национально-территориального деления страны и перейти к административно-
территориальному, при котором каждая единица именовалась бы краем. В основу 
национальной государственной политики закладывался принцип: что хорошо для русских, то 
хорошо для всей России. 

Заместитель руководителя фракции ЛДПР в Госдуме Максим Рохмистров говорит, что 
все предвыборные обещания неоднократно вносились в виде законопроектов, но большая 
часть их была отвергнута большинством. «По национально-территориальному делению мы 
неоднократно вносили законопроекты. Но это сделано не было. Тем не менее мы 
существенно повлияли на то, что территориальное деление в какой-то мере состоялось в 
виде федеральных округов», – пояснил «НИ» депутат. По его словам, инициативы, 
касающиеся прав русских, не реализовались, «но все без исключения политические силы 
обратились к этому вопросу, что партия считает важным». 

В новой программе партия вновь говорит о поддержке русского народа, которому, в 
частности, предлагается придать статус государствообразующей нации. Ставится задача 
восстановить систему, при которой русский язык полноценно изучался бы по всей стране. В 
ЛДПР поясняют, что внимание к этим проблемам «связано с напряжением в обществе по 
русскому вопросу». Но при этом, признал Максим Рохмистров, при наличии конституционного 
большинства «Единой России» в Госдуме сделать все это будет невозможно. 

«Нет обмана избирателя» 
«Справедливая Россия» имеет в Госдуме 38 мест. В ее партийных документах было 

записано введение прогрессивной шкалы налогообложения, зависящей от доходов, а также 
налог на роскошь. Также партия хотела ликвидировать разрыв в оплате труда и обеспечении 
социальными гарантиями между бюджетниками и госчиновниками. В партии отмечают: 
соответствующие законопроекты вносились, многие не раз, но думское большинство их 
каждый раз блокировало. Теперь все эти задачи, которые эсеры считают важнейшими, 
плавно перекочевали в программу 2011 года. 

Не желая признавать краха предвыборных обещаний, в партии акцентируют внимание 
на том, что было исполнено. «Мы настаивали на праве военных пенсионеров получать 
вторую гражданскую пенсию, и такой закон был принят. Также мы предлагали расширить 
программу «Молодая семья», увеличив возраст участия в ней с 30 лет до 35, и это также 
было принято. Так же партия считает успехом принятие закона, согласно которому выход из 
многодомового ТСЖ возможен без суда на основании собрания людей», – рассказал «НИ» 
заместитель руководителя фракции «СР» в Госдуме Олег Шеин. Как отмечают эсеры, в том, 
что некоторые идеи не реализуются, «нет обмана избирателя», поскольку каждому важна та 
тема, которая лично его касается. «В этом смысле налог на роскошь – вещь правильная, но 
менее близкая, чем личная выплата по военным пенсионерам». 

В новой программе, помимо доставшихся от предыдущей социальных лозунгов, много 
говорится о политической модернизации. В частности, о прямых выборах губернаторов и 
мэров, выборности членов Совета Федерации, уведомительном порядке регистрации 
политических партий при минимальной численности 10 тыс. человек. При этом г-н Шеин не 
теряет оптимизма. По его словам, «при околочестном подсчете голосов «Единая Россия» 
наберет менее 50%, и тогда другие партии в случае коалиции смогут принимать необходимые 
законы». 

Голосование за символы 
Подводя итог, следует констатировать: большинство партийных обещаний выполнено 

не было. Причины, как видим, разные, но итог от этого не меняется. Политолог Андрей 
Пионтковский не видит в это ничего удивительного. По его словам, в сегодняшних 
политических реалиях программы существуют не для того, чтобы выполняться. Это просто 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

14 

знак для избирателей: «Я свой». «Партии обещают то, что соответствует взглядам тех людей, 
которые, как они ожидают, будут за них голосовать. Много избирателей будут голосовать за 
КПРФ не потому, что они надеятся, что 4 декабря придут к власти коммунисты и все 
национализируют, а потому, что они идеологически согласны с такой программой», – пояснил 
«НИ» политолог. 

Еще один фактор нашей политической жизни состоит в том, что у нас избиратель 
голосует не за программу, а за некие символы и идеологические мифы. Например, голос за 
«Единую Россию» – это просто голос за власть. Как считает г-н Пионтковский, в самих же 
партиях прекрасно понимают, что обещания – это просто слова, и никто за них к следующим 
выборам не спросит. 

«Новые Известия» 
 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  03.11.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

30, 6830 ▲ 0, 04 

EUR 
 

42, 1431 ▼ 0, 10 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


